
“Quem vai em Lucas do Rio Verde, em Sorriso,  vê a movimentação, enquanto Cuiabá está estagnado”, afirma Botelho
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SER FAMÍLIA CAPACITA

EDUARDO BOTELHO:

DOE SANGUE E SALVE VIDAS
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Mauro Mendes: "A melhor Assistência Social 
é dar condições das pessoas trabalharem" 

“QUERO CRIAR 
UMA CUIABÁ 
FUTURISTA”

MT Hemocentro 
realiza coleta de 
sangue aos sábados

MT tem mais de 400 
ameaças em escolas

O governador Mauro Mendes e a primeira-dama Virginia Mendes lançaram na semana 
passada o programa SER Família Capacita, que oferecerá gratuitamente 50 mil vagas 
para cursos de 75 diferentes profissões. Ao todo, em parceria com o Serviço Nacional 
de Aprendizado Industrial (Senai), serão formadas 2,5 mil turmas distribuídas nos 141 
municípios.

Presidente licenciado da Assembleia Legislativo, o 
deputado Eduardo Botelho (União Brasil) afirmou 
em entrevista à Rádio Cultura, que a vontade de 
transformar Cuiabá o motiva a já colocar o seu nome 
como pré-candidato a prefeito da cidade.

A doação de sangue é um gesto 
solidário de doar uma pequena 
quantidade do próprio sangue para 
salvar a vida de pessoas.
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CARLOS FÁVARO 
antecipou sua volta 
ao Brasil em meio a 
crise causada pelo 
MST.

As alegações dos estudantes investigados por 
propagar mensagens falsas que causaram 
pânico e tumulto em escolas do estado era a de 
que se tratava de apenas uma brincadeira ou 
para impedir a realização de aulas

PG. 12
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Recentemente eu operei 
um paciente jovem com 
um adenocarcinoma de 

duodeno. A cirurgia foi muito 
interessante, uma vez que um 
câncer na região é extrema-
mente raro. Representa cerca de 
0,35% dos tumores malignos do 
trato gastrointestinal.

O câncer de intestino virou 
matéria em muitos veículos de 
comunicação depois da morte 
do Rei Pelé, que desenvolveu 
um câncer de cólon, conhecido 
como colorretal. A cantora Preta 
Gil também tem enfrentado a 
doença no aparelho digestivo, 
ocorrendo na região do intestino 
grosso que antecede o reto.

O câncer de intestino grosso 
consiste em um dos tipos de 
câncer mais recorrentes no Bra-
sil, sendo ele o segundo tipo 
de câncer que mais atinge os 
brasileiros, segundo o Instituto 
Nacional do Câncer (Inca). 

Por isso, quando se fala ou pes-
quisa sobre o câncer de intes-
tino, são informações sobre o 
intestino grosso que são as refer-
ências.

Mas o fato é que o sistema di-
gestório também é formado pelo 
intestino delgado, que é o órgão 
mais longo do trato digestivo, 
podendo atingir mais de até 5 
metros de comprimento. O duo-
deno representa a primeira por-
ção do intestino delgado, parte 
mais próxima que faz relação 
com o pâncreas. Mesmo sendo 
raro, a região pode desenvolver 
diversos tipos de tumores e o 
mais comum são os adenocarci-
nomas.

Os fatores de risco da doença se 
assemelham com as patologias 
no intestino grosso e incluem o 
tabagismo, etilismo, dietas ricas 
em carne vermelha e alimentos 
processados, obesidade, doença 
celíaca e algumas síndromes 
genéticas. A maior parte dos 
casos ocorre após os 60 anos 
de idade, mas isso não é regra, 
como observado no meu paci-
ente ainda jovem.

Por ser de baixa incidência e 
ter sintomas iniciais muito in-
específicos, o que vemos é uma 
demora do paciente para procu-
rar um médico especialista. Por 
isso, peço a você que observe 
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e investigue sinais, como: dor 
abdominal, náuseas e vômitos, 
perda de apetite ou perda de 
peso, sangramento digestivo, 
sensação de massa palpável no 
abdome, urina escura e icterí-
cia (amarelão) nos casos de tu-
mores avançados do duodeno.

O diagnóstico desses tumores 
é feito por meio de endoscopia 
e exames de imagem, como to-
mografia e ressonância, após o 
diagnóstico é feito uma avalia-
ção para ver se é uma doença 
estágio inicial ou avançado e 
depois é definido o tratamen-
to. O tratamento definitivo é a 
cirurgia.

Neste caso que operei re-
centemente, realizamos uma 
cirurgia chamada Gastroduo-
denopancreatectomia (GDP), 
também conhecida como 
cirurgia de Whipple. O pro-
cedimento consiste na retirada 
parcial do estômago, todo o 
duodeno, parcialmente o

pâncreas, o colédoco biliar e a 
vesícula e depois fazemos uma 
anastomose (emenda)de todos 
esses órgãos.

Diretora Financeira
Rayhanny Lima
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Você já ouviu falar de câncer no intestino delgado?

O ministro da Justiça, Flavio Dino, informou 
que mais de uma centena de pessoas haviam 
sido detidas no país por ameaças a escolas. 

Referia-se a adultos presos e menores de idade apre-
endidos, um dado alarmante, que comprova que as 
fake news dando conta de possíveis ataques às uni-
dades escolares se propagaram, causando verdadeiro 
pânico em muitos pais de alunos.

São números assustadores por mostrarem o grau de 
contágio da pregação da barbárie, sobretudo após 
o caso do ataque a uma creche de Blumenau (SC). 
Muitas destas manifestações circulavam pelas re-
des sociais e por aplicativos de conversa, e os seus 
autores acabaram identificados e alcançados pelas 
forças de segurança. O episódio, portanto, elevou a 
um novo nível o debate sobre a responsabilidade das 

empresas proprietárias dessas plataformas em 
moderar o conteúdo que circula por elas.

O ministro do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes defendeu que as 
plataformas digitais devem ser consideradas 
empresas de comunicação, e não de tecnolo-
gia, sob o ponto de vista do combate à dis-
seminação de notícias falsas e conteúdos no-
civos. Para o magistrado, a regulamentação 
das redes sociais precisa ser negociada, mas a 
liberdade de expressão não permite discursos 
de ódio e antidemocráticos.

O debate quando à responsabilidade das re-
des sociais é salutar. Afinal, uma mídia social 
pode apagar mensagens ou contas usando os 

A responsabilidade das redes sociais

Jornalistas: Valdemar Félix - DRT 1008/MT   -   Elloise Guedes DRT - 3060/MT

próprios critérios do que considera aceitável? Se sim, 
com que clareza isso deve ser informado a quem foi 
“censurado”? Que direitos podem ser assegurados 
aos usuários e que responsabilidades assume a em-
presa? São perguntas que não podem ser respondi-
das sem, antes, entender o que são as mídias sociais, 
como elas se apresentam e como elas agem na práti-
ca. A relevância do tema é evidente e as respostas 
não são triviais.

Deter a circulação dessas mensagens equivale a 
cortar a corrente de contágio que pode levar a con-
sequências graves. É imperioso atuar diante de con-
teúdo nitidamente criminoso. O chamado dever de 
cuidado se impõe nessa hora. Trata-se de evitar tra-
gédias e conter o temor de alunos, professores, fun-
cionários, pais e responsáveis.

Lucas Bertolin, Cirurgião Geral e 
Oncológico no Hospital de Câncer de 
Mato Grosso e Hospital Santa Luzia de 
Matupá.

 Logística e distribuição 
Darci Abílio

Diretor Executivo
 Max Feitosa - DRT 2142/MT

Diretora Comercial
Gislene Miranda Arruda

Essa é uma cirurgia complexa, 
muito difícil que leva várias horas, 
envolve uma equipe especializada 
de cirurgiões, anestesistas e uni-
dade de terapia intensiva adequada, 
mas com o objetivo final de cura. 
Qualquer um dos sintomas refe-
ridos, ou mesmo alguma obstrução 
intestinal, procure de imediato um 
Cirurgia Oncológico
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DIGITALIZAÇÃO
ORDENAÇÃO

ARMAZENAMENTO

GESTÃO DE GUARDA

TRATAMENTO

Gerencie seus documentos de 
forma inteligente e segura
ANALISAMOS E AUTOMATIZAMOS OS PROCESSOS DE SUA EMPRESA PARA 

GARANTIR UMA GESTÃO INTELIGENTE DOS SEUS DOCUMENTOS E INFORMAÇÕES

MAYACOMTECNOLOGIAAGMAIL.COM

� ��          
RUA PRIMAVERA,       BOSQUE DA SAÚDE
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DOE SANGUE E SALVE VIDAS  / Objetivo é dar oportunidade a quem não consegue doar durante os dias de semana
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Com o estoque crítico, MT 
Hemocentro realiza coleta 

de sangue aos sábados
Com o estoque crítico de sangue, o MT Hemocen-
tro, único banco de sangue público de Mato Grosso, 
realizará coletas de sangue aos sábados no decor-
rer do ano. Desde outubro do ano passado algumas 
campanhas estão sendo realizadas para essa arre-
cadação. O objetivo da ação é manter o estoque de 
sangue e dar oportunidade a quem não consegue 
doar durante os dias de semana.

Ao Notícia Max, a diretora do MT Hemocentro, 
Gian Carla Zanela, explicou que essa ação vem 
acontecendo constantemente pela baixa arrecada-
ção de sangue. Há necessidade de todos os tipos 
sanguíneos, no momento a maior carência é pelos 
tipos A negativo (A-), AB negativo (AB-), O negati-
vo (O-) e B negativo (B-).

“Em razão da alta demanda nos hospitais, o Hemo-
centro tem ficado frequentemente com o estoque 
crítico e, neste momento, precisamos do apoio de 
toda população para nos ajudar na missão de salvar 
vidas”, disse a diretora.

A doação de sangue é um gesto solidário de doar 
uma pequena quantidade do próprio sangue para 
salvar a vida de pessoas que se submetem a trata-
mentos e intervenções médicas de grande porte e 
complexidade, como transfusões, transplantes, pro-
cedimentos oncológicos e cirurgias.

Além de pessoas que submetem a procedimentos e 
intervenções médicas, o sangue também é indispen-
sável para que pacientes com doenças crônicas gra-
ves - como Doença Falciforme e Talassemia - pos-
sam viver por mais tempo e com mais qualidade, 
além de ser de vital importância para tratar feridos 
em situações de emergência ou calamidades.

Uma única doação pode salvar até quatro vidas. Um 
simples gesto de amor e solidariedade pode gerar 
muitos sorrisos. Faça sua parte, independentemen-
te de parentesco entre o doador e quem receberá a 
doação. O sangue é insubstituível e sem ele é im-
possível viver.

QUEM PODE DOAR?  O Ministério da Saúde re-
comenda que o doador compareça à unidade portan-
do um documento oficial com foto, tenha mais de 51 
quilos, estejam em bom estado de saúde e tenha uma 
alimentação saudável, nunca indo doar em jejum.

Elloise Guedes
editornoticiamax@gmail.com

Homens podem fazer até quatro doações anuais, 
com prazo de dois meses entre cada uma. Já as mu-
lheres podem fazer três doações por ano, com um 
espaço de quatro meses. Os candidatos precisam ter 
idades entre 16 e 69 anos, 11 meses e 29 dias. Em 
cada coleta é retirado um volume aproximado de até 
450 ml de sangue. Recomendam-se, nas primeiras 
horas pós-doação, descanso e evitar atividade física 
e ingestão de bebida alcoólica.

A doação de sangue é um gesto solidário de doar uma pequena quantidade do próprio sangue para 
salvar a vida de pessoas que se submetem a tratamentos e intervenções médicas

AGENDAMENTO  - A sede do MT-Hemocentro 
está localizada na Rua 13 de Junho, nº 1.055, Centro 
Sul, Cuiabá. O funcionamento regular da unidade 
ocorre de segunda a sexta-feira, de 7h30 às 17h30.
O agendamento para a doação deve ser realizado 
por este link: mthemocentro.saude.mt.gov.br. Além 
do link de acesso, as doações podem ser agendadas 
por meio dos telefones (65) 3623-0044 (Ramal 221 
e 222) e WhatsApp (65) 98433-0624.
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O governador Mauro Mendes e a pri-
meira-dama Virginia Mendes lançaram 
na semana passada o programa SER 
Família Capacita, que oferecerá gra-
tuitamente 50 mil vagas para cursos de 
75 diferentes profissões. Ao todo, em 
parceria com o Serviço Nacional de 
Aprendizado Industrial (Senai), serão 
formadas 2,5 mil turmas distribuídas 
nos 141 municípios.

"Dar condições das pessoas trabalha-
rem é, sem dúvida, a melhor política 
de Assistência Social que um governo 
pode fazer. Um programa social é exito-
so quando ajuda quem tem que ajudar, 
mas que dá condições para as famílias 
terem independência. Não queremos ter 
o maior programa social. Queremos ter 
em Mato Grosso o maior número possí-
vel de pessoas empregadas, trabalhan-
do e construindo sua renda", pontuou o 
governador Mauro Mendes.

Desta forma, segundo o governador, 
as vagas de qualificação vão ajudar a 
diminuir o déficit de vagas não-preen-
chidas, já que os cursos são voltados 
às 75 profissões mais demandadas pelo 
mercado.

De acordo com o programa, serão ofe-
recidos cursos na área de Tecnologia 
da Informação, Gestão, Indústria de 
Mecânica, de Elétrica, de Alimentos e 
de variadas áreas que vão permitir ao 
público alvo acessar as posições de tra-
balho hoje na indústria e em todo seg-
mento produtivo de MT.

Idealizadora do programa, a primeira-
-dama Virginia Mendes contou estar 
muito feliz por essa conquista, que é de 
todos os mato-grossenses. “O programa 
SER Família Capacita vai mudar a vida 
das pessoas que mais precisam e têm 
o sonho de atuar em alguma profissão, 

SER Família Capacita /Idealizado pela primeira-dama Virginia Mendes, o programa oferecerá gratuitamente 50 mil vagas para cursos de 75 diferentes profissões

Mauro:‘‘Dar condições das 
pessoas trabalharem é a melhor 
política de Assistência Social”
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TREDAÇÃO
editornoticiamax@gmail.com

As vagas de qualificação vão ajudar a diminuir o déficit de vagas não-preenchidas, já que os cursos são voltados às 75 profissões

porém, na maioria das vezes não consegue pa-
gar pela qualificação. Quando começamos a tra-
tar sobre uma maneira de ajudar na capacitação 
profissional, a primeira coisa que veio à minha 
mente foi: tem que ser algo que de fato atenda 
tanto a necessidade das pessoas quanto do mu-
nicípio em questão, e aí está o maior programa 
de capacitação profissional da história do nosso 
estado”, pontuou ela.  Durante o evento, foram 
apresentados os requisitos necessários para que o 
cidadão possa ser beneficiado pelo Programa Ser 
Família Capacita. São eles: ser preferencialmen-
te beneficiário do Projeto Ser Família; mulheres 
em situação de vulnerabilidade social; profissio-
nais empreendedores em busca de qualificação 
para geração de renda; jovens em busca do pri-
meiro emprego; profissionais desempregados em 
busca de recolocação profissional; pessoas com 
deficiência; pessoas beneficiárias de políticas de 
inclusão social; pessoas desempregadas; comu-
nidades tradicionais (indígenas, quilombolas e 
ribeirinhas); egressos do trabalho análogo ao es-
cravo; e egressos do sistema prisional.

O Senai ficará responsável pela execução direta 
dos cursos; divulgação das turmas quando ne-
cessário; disponibilização dos kits didáticos dos 
alunos e materiais de consumo, de acordo com 
a carga horária do curso, no momento das aulas 
presenciais.

Também caberá ao Senai a disponibilização do 
corpo técnico administrativo e instrutores neces-
sários à realização dos cursos; o acompanhamen-
to e fiscalização da execução, realizando o moni-
toramento mensal das atividades executadas; e, 
por fim, a emissão dos certificados de conclusão 
dos cursos aos participantes que tiverem o apro-
veitamento necessário.

As aulas serão ministradas por instrutores ca-
pacitados na Metodologia Senai de Educação 
Profissional (MSEP), com a formação específica 
em cada área de atuação (vocação); serão presen-
ciais, com ênfase na prática e uso de recursos au-
diovisuais, laboratórios específicos, kit didático 
(quando necessário) para as atividades práticas.
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PRÉ-CANDIDATURA A PREFEITO / Deputado já se colocou como pré-candidato e diz que motivação é alavancar a Capital

Eduardo Botelho: “Quero criar 
uma Cuiabá futurista”

Presidente licenciado 
da Assembleia Leg-

islativo, o deputado Edu-
ardo Botelho (União Bra-
sil) afirmou em entrevista 
à Rádio Cultura, que a 
vontade de transformar 
Cuiabá o motiva a já co-
locar o seu nome como 
pré-candidato a prefeito 
da cidade.

“Estamos em Cuiabá, em 
um Estado grandioso, 
recuperamos o Estado, 
que está bombando, e a 
Prefeitura está ficando 
para trás. Estamos em um 
Estado crescente. Quase 
vai em Lucas do Rio 
Verde, em Sorriso, se vê a 
movimentação, enquanto 
Cuiabá está estagnado”, 
afirma o parlamentar.

Conforme Botelho, é pre-
ciso melhorar o trânsito, 
criando uma Cuiabá fu-
turista, com uma saúde 
melhor, e aponta que a 
Capital tem inúmeras 
condições de realmente 
ser não apenas a Capital 
do Estado, mas uma Cap-
ital exemplar para o país.

“É isso que é meu sonho, 
é isso que eu quero, é isso 
que me motiva a disputar 
a Prefeitura”, pontuou 
Botelho.  Sobre críticas 
que já vem recebendo 
por ter empresas ligadas 
à Prefeitura de Cuiabá, 
Botelho afirma que se o 
projeto consolidar e for 
vencedor no pleito eleito-
ral de 2024, os contratos 
serão cancelados.

“Em termos de empresa 
ligada à Prefeitura, eu 
sendo prefeito não vai 
trabalhar. 

Meu irmão tinha con-
trato com a Assembleia 
Legislativa de locação de 
carro. Nós entramos lá 
e que logo falei que não 
podia mais e tirou tudo 
de lá. Não pode ter uma 
relação, é muito ruim. E 
foi tirado. Então na Pre-
feitura essas empresas 

“Quem vai em Lucas do Rio Verde, em Sorriso,  vê a movimentação, enquanto Cuiabá está estagnado”, afirma Botelho

Fo
to

: D
iv

ul
ga

çã
o/

In
te

rn
et

Valdemar Félix
editornoticiamax@gmail.com

têm que sair todas, com 
a exceção da empresa de 
ônibus porque é um con-
sórcio de empresas, mas 
as empresas que trabal-
ham com a prefeitura, no 
primeiro dia estará todas 
fora”, explicou Botelho.

Disputa interna

Eduardo Botelho vem 
disputando com o depu-
tado federal Fábio Garcia 
(União Brasil) a condição 
de pré-candidato do parti-
do à Prefeitura de Cuiabá. 
As articulações estão a 
todo vapor, sendo que 
Botelho vem cobrando 
que o UB defina “regras 

claras” para a definição de 
quem disputará o Palácio 
Alencastro.

O presidente da AL de-
fendeu que haja pesquisa 
interna para definição da 
candidatura, enquanto 
Garcia defendeu uma 
“ampla análise”.

“Ele disse que 
achou ruim o jeito 
que eu falei, e eu 
disse: ‘então crie 

um critério. Mostre quais 
são as regras do jogo. E 
aí, decidirei se aceito ou 
não’. Agora, não dá para 
ficar com algo indefini-
do”, afirmou Botelho
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MT REGISTRA AUMENTO DE 95% 
NA REALIZAÇÃO DE DIVÓRCIOS E 

INVENTÁRIOS EM CARTÓRIOS DE NOTAS

Em dois anos  / Ao lado do Mato Grosso, mais cinco Estados lideram os avanços na desburocratização destes procedimentos

Uma evolução natural do fenômeno conhe-
cido como desjudicialização -- a retirada 
de atos que antes só poderiam ser feitos 
na Justiça - contribuiu para que Mato 

Grosso registrasse nos últimos dois anos, período em 
que as novidades foram implementadas, um aumento 
de 95% na realização de divórcios e inventários em 
Cartórios de Notas quando comparados à média do 
período anterior às mudanças.

O avanço fez com que a economia aos cofres públi-
cos, em razão da não necessidade de movimentação 
da máquina do Poder Judiciário, atingisse somente 
nos últimos dois anos a cifra de R$21 milhões, tendo 
em vista que o valor médio de um processo tem um 
custo de R$ 2.369,73, segundo a Pesquisa CNPjus. Se 
forem computados todo o período desde o início da 
realização destes atos em Cartórios mato-grossenses, 
em 2007, a economia chega à R$ 101 milhões.

Antes vedados pela legislação, a realização de inven-
tários mesmo quando há testamento, agora é realizada 
em 27 unidades da Federação, enquanto outros 19 Es-
tados já permitem divórcios mesmo quando há meno-
res envolvidos (desde que questões relativas à guarda, 
alimentos e direitos tenham sido previamente resolvi-
das). Novidade do momento, seis Estados inovaram 
e agora permitem a realização de inventários mesmo 
quando há menores ou incapazes envolvidos, desde 
que a partilha -- divisão dos bens -- seja feita de forma 
igualitária e todos recebam o mesmo percentual refer-
ente ao valor dos bens, sem nenhum tipo de prejuízo 
na divisão do patrimônio.

As novidades, implementadas a partir de 2019, já se 
refletem na quantidade de solicitações anuais mé-
dias de divórcios e inventários ocorridos entre 2021 
e 2022, que totalizaram mais de 9.169 atos, um au-
mento de 95% em relação à média anual entre os anos 
de 2007 e 2020, quando foram registrados 2.353 atos.

Inicialmente, a Lei Federal nº 11.441, publicada em 
2007, previa uma série de restrições para a realização 
de divórcios e inventários em Cartórios de Notas, que 
pouco a pouco foram sendo superadas por decisões 
normativas do Poder Judiciário. A facilidade de aces-
so a qualquer

Cartório de Notas do país, a agilidade do procedimen-
to, resolvido em dias fora da Justiça, e o custo, agora 
também aliados à realização destes atos de forma on-
line pela plataforma e-Notariado (www.e-notariado.
org.br), fazem com que se busque uma padronização 
nacional para a consolidação deste processo de desju-
dicialização.
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Permissão para a realização de atos envolvendo 
menores fez com que economia aos cofres públi-
cos totalizasse R$ 21 milhões 

Da Assessoria
editornoticiamax@gmail.com

“Nós já fizemos desde 2007 mais de milhões de es-
crituras de inventários, partilhas, divórcios, tudo isso 
nos cartórios, porém havia na lei um impedimento para 
que nós fizéssemos tudo isso quando houvesse um her-
deiro menor, incapaz ou se houvesse um falecido que 
tivesse deixado um testamento”, explica a presidente 
da Associação dos Notários e Registradores do Estado 
de Mato Grosso (Anoreg-MT), Velenice Dias de Al-
meida.

“No ano passado nós tivemos uma vitória aqui no 
Estado de Mato Grosso por meio da Corregedoria 
do Tribunal de Justiça, porque o poder judiciário é 
que fiscaliza os cartórios e edita também provimen-
tos normatizando, então foi editado o provimento au-
torizando que nós fizéssemos divórcios, inventários 
e dissoluções de união estável envolvendo menores, 
incapazes ou quando existisse testamento”, completa 
a presidente.

Um pedido de providências protocolado no Consel-
ho Nacional de Justiça (CNJ) visa regulamentar em 
todo o país a realização em Cartório de separações, 
divórcios e inventários, mesmo quando existam filhos 
menores e/ou incapazes, desde que haja consenso en-
tre as partes, e mesmo que exista testamento deixado 
pelo falecido.

Ao lado do Mato Grosso, mais cinco Estados lideram 
os avanços na desburocratização destes procedimen-
tos, permitindo a prática de divórcios e inventários 
mesmo com menores e testamento: São Paulo, Santa 
Catarina, Rio de Janeiro, Maranhão e Acre. Por outro 
lado, oito unidades federativas foram as que me-
nos liberalizaram os procedimentos: Amapá, Minas 
Gerais, Paraíba, Pernambuco, Piauí, Paraná, Rondônia 
e Tocantins.

Divórcios e Inventários crescem
Com o avanço do movimento de desjudicialização, a 
média do número de divórcios em Cartórios de No-
tas registrou um aumento de 23% em 2021 e 2022, 
quando comparados à média de atos dos 14 anos ante-
riores. Enquanto 2021 registrou 1.482 mil dissoluções 
matrimoniais realizadas em todo o país, a média entre 
2007 e 2020 não ultrapassou os 1.469 mil atos anuais.

Nos inventários, o impacto foi ainda maior, uma vez 
que o ato atingiu o pico de demanda em 2021 e 2022, 
com 6.231 mil atos realizados respectivamente, frente 
uma média de 1.156 mil inventários nos 14 anos ante-
riores, totalizando um aumento de 170% em relação à 
média anual. Com a liberação da realização de inven-
tários mesmo com menores, a tendência é de cresci-
mento ainda maior nesses números.

Procedimento online

Além da desjudicialização dos atos e os reflexos so-
ciais da pandemia, um terceiro fator também contri-
buiu para o aumento nas solicitações de divórcios e 
inventários: a possibilidade de realizá-los de forma 
100% digital, por meio da plataforma e-Notariado 
(e-notariado.org.br), que permite a realização de pro-
cedimentos em Cartórios de forma online, por video-
conferência com o tabelião, e com assinatura digital, 
disponibilizada de forma gratuita pelo Cartório aos 
interessados.

Sobre a Anoreg/MT

A Associação dos Notários e Registradores do Es-
tado de Mato Grosso (ANOREG/MT) congrega os 
261 Cartórios distribuídos em todos os municípios do 
Estado. A entidade reúne cartórios de cinco especiali-
dades: Registro Civil das Pessoas Naturais, Registro 
de Títulos e Documentos e Pessoas Jurídicas, Tabe-
lionato de Notas, Tabelionato de Protesto e Registro 
de Imóveis. As principais funções relacionadas aos 
Cartórios extrajudiciais são a garantia de fé pública, 
autenticidade, publicidade, segurança e eficácia a to-
dos os atos jurídicos pessoais, patrimoniais e negoci-
ais da população brasileira, contribuindo para preve-
nir litígios e desburocratizar os serviços ao cidadão.
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VAMOS CANCELAR A DENGUE DE VEZ.

DONA AEDE
DIGITAL INFLUDENGUER

Coloque areia
nos pratinhos
das plantas

Elimine focos
de água parada
e cubra pneus
e garrafas

Limpe calhas,
piscinas e
quintais

Siga a gente nas redes sociais para ver tudo que
a Dona Aede está postando sobre a Dengue.
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A Polícia Civil de Mato Grosso investigou, 
em um período de 13 dias deste mês, 400 
denúncias que relatavam mensagens fal-
sas relacionadas a massacres ou presen-

ça de armas em escolas do estado. As investigações 
resultaram em 44 pessoas identificadas e conduzi-
das a Delegacias da Polícia Civil na Capital e inte-
rior do estado.

As alegações dos estudantes investigados por pro-
pagar mensagens falsas que causaram pânico e tu-
multo em escolas do estado era a de que se tratava 
de apenas uma brincadeira ou para impedir a rea-
lização de aulas e provas nas escolas. Mas a dele-
gada-geral da instituição, Daniela Maidel, pontua 
que a Polícia Civil leva o assunto bastante a sério, 
principalmente, por se tratar do envolvimento de 
menores de idade e do pânico causado a toda a co-
munidade escolar.

“Não foram detectadas situações de risco potencial 
ou real de concretização dos atos violentos, mas es-
palhar fake news e aterrorizar escolas não é brinca-
deira e a instituição leva esse assunto muito a sério 
e não é brincadeira propagar esse tipo de material 
que causa um dano imensurável, deixando alunos, 
professores e pais em pânico. A Polícia Civil conti-
nua atuando para a responsabilização de quem co-
meteu tais atos”, reforçou a delegada-geral, acres-
centando ainda que quem comete um ato como esse 
pode levar a responsabilização para toda a vida, 
com repercussões, inclusive, profissionalmente.

Em Mato Grosso, as investigações são coordenadas 
pela Delegacia Especializada de Repressão a Cri-
mes Informáticos (DRCI) em apoio às delegacias 
dos municípios onde houve registros de mensagens 
publicadas em redes sociais.

Foram identificadas autorias de mensagens em 20 
cidades de Mato Grosso e quatro estados da fede-
ração. “A Polícia Civil tem atuado de imediato para 
reprimir essas condutas criminosas e destacamos 
que a internet não é terra sem lei e quem age dessa 
forma será devidamente identificado e responsabi-
lizado”, reforçou o delegado titular da DRCI, Ruy 
Guilherme Peral.

INVESTIGAÇÃO / Em Mato Grosso, as investigações são coordenadas pela Delegacia Especializada de Repressão a Crimes Informáticos

Em 13 dias, MT tem 400 ameaças 
de massacres em escolas
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Conforme Ruy Guilherme, muitas mensagens, mon-
tagens de vídeo e fotos são as mesmas que estão cir-
culando em todo o país.“Os criminosos pegam uma 
mensagem, foto ou vídeo, fazem alterações para a 
nossa realidade e compartilham para causar pânico. 
A ideia de enviar mensagens para o maior número 
de pessoas está errada, pois causa o efeito contrá-
rio, gerando pânico e tumulto.

Segundo o delegado, de todos os casos em que a 
DRCI atuou diretamente ou indiretamente, 100% se 
tratam de trotes, ou seja, fake news e é muito im-
portante que a população ajude freando a divulga-
ção dos conteúdos que estão circulando.

 “Dos casos em que atuamos direta ou indiretamen-
te, 100% eram Fake News, de brincadeiras de mau 
gosto. Estamos identificando quem está se escon-
dendo atrás das telas dos celulares”, frisou.

As alegações dos estudantes investigados por propagar mensagens falsas que causaram pânico e tumulto em 
escolas do estado era a de que se tratava de apenas uma brincadeira ou para impedir a realização de aulas

A orientação é que quem receber vídeos, 
fotos e mensagens de ameaças ou supos-
tos ataques, que envie o material ao perfil 
oficial da Polícia Civi (http://@policiaci-
vil_mt) nas redes sociais ou pelo WhatsA-
pp para denúncias (65) 99973-4429, além 
do 197 ou 181.
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Prefeitura descobre 150 casas 
populares abandonadas e 

notifica a Caixa
A Secretaria de Habitação e Regularização 
Fundiária iniciou um levantamento nos conjuntos 
habitacionais construídos pelo governo federal, 
em Cuiabá, identificando as casas que estão aban-
donadas ou não cumprem com a função social, que 
é de moradia. O trabalho é uma parceria com a 
Caixa Econômica Federal (CEF), que é responsáv-
el pelos processos para retomada destes imóveis 
e destinação às famílias que atendem ao perfil do 
programa Minha Casa Minha Vida.

Secretário de Habitação, Marcrean Santos destaca 
que a fiscalização é responsabilidade da Caixa, mas 
a Pasta propôs ajudar com o trabalho em campo, o 
que foi prontamente aceito.

A equipe de assistência social, da secretaria de Hab-
itação, já percorreu diversos condomínios, como o 
Nico Baracat e o Altos do Parque, e já identificou 
cerca de 150 casas abandonadas. Estes relatórios 
já foram encaminhados para a CEF, que iniciou a 
análise dos documentos.

Após esta análise, se entender que é pertinente, a 
CEF entra com processos na Justiça para retomada 
dos imóveis.

Um processo da CEF, inclusive, resultou na desti-
nação de uma das casas de outro residencial para 
uma mãe com 7 filhos. A família se mudou em 
fevereiro deste ano, realizando o sonho da casa 
própria. A casa foi entregue dois dias após a famí-
lia ser despejada pela segunda vez em menos de 
quatro meses.

“E essa é uma das nossas grandes metas. Auxiliar 
a Caixa na retomada de casas abandonadas para 
destiná-las às famílias em situação de extrema vul-
nerabilidade social”, reforça o secretário.

MINHA CASA MINHA VIDA

O secretário Marcrean Santos também enfatiza que 
já iniciou as conversas com a Caixa Econômica 
Federal para construção de novos residenciais do 
Minha Casa Minha Vida em Cuiabá. A expectativa 
é ir a Brasília, até o fim deste mês, para pedir apoio 
da bancada federal para que a Capital de Mato 
Grosso seja beneficiada na retomada do programa 
pelo governo.

Secretário de Habitação, Marcrean Santos

ASSISTÊNCIA SOCIAL /   Imóveis devem ser tomados pelo banco para entregar a famílias em situação de vulnerabilidade extrema

Da Assessoria
editornoticiamax@gmail.com

“Estamos buscando todas as parcerias pos-
síveis. Nosso objetivo, aqui na secretaria, é 
avançar tanto na regularização fundiária como 
na habitação. As metas são altas, mas tenho 

certeza que com o empenho de toda equipe, 
que já está em campo, vamos alcançar resulta-
dos grandiosos, que vão beneficiar as famílias 
cuiabanas”, conclui o secretário Marcrean.
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PUNE O SUSPEITO..., E DEIXA 
LIVRE O CONDENADO
Quem mora no Jardim das Américas, ou então no Popular, 
deve estar acostumado dormir numa cama sofisticada, que 
custa os olhos da cara. Mas, para o leitor, que assim como 
eu, mora numa residência humilde e desprovida de mobília 
nova, acredito que durma numa cama simples, que vale 
seus quinhentos ou seiscentos reais no máximo.

Toquei nesse assunto apenas para expor minha indignação 
com o presidente do Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, em 
relação ao seu mau-caratismo, quando ele diz que é contra 
a elite brasileira e afirma ser um homem simples e do povo. 

O Lula gastou R$ 196,7 mil na compra de móveis para o 
Palácio da Alvorada, onde ele e a esposa Janja Lula da Silva 
residem. O valor não seria tão exorbitante caso fosse para 
comprar de toda a mobília da residência. Mas, não. A fortuna 
foi gasta para comprar apenas uma cama, um sofá e duas 
poltronas.

O sofá custou R$ 65,1 mil e a cama para o casal que ‘critica’ 
gastos desnecessário da elite brasileira, custou a bagatela 
de R$ 42,2 mil. Na maior cara de pau, o governo emitiu uma 
nota explicando que a compra foi necessária, pois, o então 

presidente Jair Bolsonaro havia destruído 
os móveis deixados no Palácio.

Os móveis foram comprados em lojas de 
Brasília e possuem revestimento em couro 
italiano, 100% natural, com tratamento 
para evitar ressecamento. A compra foi 
feita com dispensa de licitação, uma 
medida um tanto quanto estranha, para 
quem tanto criticou o cartão corporativo 
da gestão passada.

E por falar no Bolsonaro, na semana 
passada ele foi obrigado, por determinação 

do Tribunal de Contas da União (TCU), a devolver alguns 
presentes que ganhou do governo saudita, dados em 
2021, são eles: um estojo com um relógio, uma caneta, 
abotoaduras, um anel e um tipo de rosário, da marca suíça 
de diamantes Chopard, avaliados em R$ 500 mil.

O tribunal também determinou, alegando suspeita de 
pagamento de favores, que o conjunto de joias e o relógio 
que supostamente seriam para a ex-primeira-dama 
Michelle Bolsonaro, retido pela Receita Federal no Aeroporto 
Internacional de São Paulo/Guarulhos em 2021, também 
devem ser devolvidos. 

Algo suspeito, deve ser investigado, julgado, e se for o caso, 
condenado. Mas, no Brasil pune o suspeito..., e deixa livre o 
condenado, dormindo numa cama de quarenta e dois mil 
reais.

Sherlock
SOBE

DESCE

*Conteúdo de cunho de entretenimento

sherlockcuiabano@hotmail.com

Cuiabano

CARLOS FÁVARO 
O ministro antecipou volta ao Brasil 
em meio a crise causada pelo 
MST. o movimento voltou a invadir 
fazendas produtivas da Suzano, 
ocupou sedes do Incra e invadiu 
área de pesquisa da Embrapa em 
Pernambuco

COMPROMISSO DO SECRETÁRIO
Aluízio Leite, secretário Municipal de Cultura, Esporte e Lazer de 
Cuiabá, disse que a capital deve contar com um teatro Municipal 
em breve. 

CAMPANHA AQUECE 
CUIABÁ DESTINARÁ 
OITO MIL COBERTORES A 
INSTITUIÇÕES

De acordo com idealizadora 
da ação, primeira-dama 
Márcia Pinheiro, que 
acontece desde 2017, a 
ação ocorrerá em virtude da 
previsão de frente fria para 
os próximos dias que estima 
a temperatura mínima de 
19º graus, conforme o último 
boletim meteorológico.

INTERDIÇÃO DE 
PRESÍDIO DO CAPÃO 
GRANDE

O policial penal 
Silvio Rodrigues, 
afirma que Complexo 
Penitenciário Ahmenon 
Lemos Dantas, está 
com a situação delicada 
e aponta que a unidade 
deveria ser interditada.
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